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平成２５年第１回豊頃町議会定例会会議録（第２号） 
平成２５年３月８日（金曜日）    
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午前１０時００分 開議 

 

       ◎ 開議宣告 

●小野木議長 これから、本日の会議を開きます。 

 本日の議事日程は、お手元に配付のとおりです。 

 

       ◎ 会議録署名議員の指名 

●小野木議長 日程第１ 会議録署名議員の指名を行います。 

 会議録署名議員は、会議規則第１１８条の規定によって、５番津久井精一議員及び６番大谷友

則規議員を指名します。 

 

       ◎ 議案第１号～議案第７号 

●小野木議長 日程第２ 議案第１号平成２５年度豊頃町一般会計予算について、日程第３ 議

案第２号平成２５年度豊頃町国民健康保険特別会計予算について、日程第４ 議案第３号平成２

５年度豊頃町介護保険特別会計予算について、日程第５ 議案第４号平成２５年度豊頃町後期高

齢者医療特別会計予算について、日程第６ 議案第５号平成２５年度豊頃町医療施設特別会計予

算について、日程第７ 議案第６号平成２５年度豊頃町簡易水道特別会計予算について、及び日

程第８ 議案第７号平成２５年度豊頃町公共下水道特別会計予算についてを一括議題とします。 

 議案第１号から議案第７号までの７件について、一括して提案理由の説明を求めます。 

 宮口町長。 

●宮口町長 平成２５年第１回豊頃町議会定例会にあたり、平成２５年当初の予算編成の概要を

申し上げ、議会を初め町民皆さんの御理解と御協力をお願い申し上げる次第であります。 

 私は、平成１７年４月に町長に就任して以来、新しい視点に立ったふるさとづくりを目指し

て、この２期８年町民の皆さんが行政とともに生き生きと活動してこそ地域の力も高まるものと

考え、協働のまちづくりを力強く推し進めてまいりました。 

 また、豊頃町のまちづくりの基本であります報徳のおしえのもと、人と自然が調和した安らぎ

と温もりのあるまち、安心して暮らせるまちを目指して町民一人ひとりが参加し協力し合って、

魅力あふれる町豊頃の実現に向けて全力を傾けてまいりました。 

 この間、町民の皆さんや議会議員各位の温かい御支援と御協力をいただきながら、町政を推進

することができ、心から感謝とお礼を申し上げます。 

 我が国では、平成１６年から財政構造改革と国、地方に関する三位一体改革が進められ、さら

に長引く不況から経済雇用情勢の悪化、平成２３年３月に発生した東日本大震災の復興に向けた

対策や原発稼働におけるエネルギー政策の今後、税制改正による地方への影響、さらには政権交

代など政治情勢は地方にも大きな変化をもたらそうとしています。 
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 町の財政運営については地方交付税に大きく依存する中にあって、行財政改革により歳出全般

にわたり経費節減に努めてきたところであり、現状では比較的安定した財政運営を行う状況であ

ります。 

 本年は４月２２日の任期満了に伴う町長の改選期に当たりますので、予算編成は骨格予算と

し、継続事業を中心に予算化いたしましたので、その概要について申し上げます。 

 一般会計の予算は、３７億５,８９２万８,０００円で対前年度比６.１％の減となっておりま

す。歳入については、町税は対前年度２％の増の４億５,３５７万２,０００円、地方交付税は１

９億９,７７８万４,０００円で、対前年度比２.９％の減、臨時財政対策債は、前年同額の１億

５,０００万円を見込むほか、総合行政情報システムの運用及び戸籍システムの導入に充てるた

め、行政情報化推進基金から５,０００万円を繰り入れ、計上いたしました。 

 次に、歳出の主なものは、総務費において、行政基幹業務関連の総合行政情報システムの運用

に２,０３５万６,０００円、戸籍システム導入事業に４,２２１万円、協働のまちづくり地域提

案支援事業を初め各種町づくり推進事業に１,６５５万円、姉妹都市交流事業を初め各種交流事

業に２４２万円を計上。民生費では、在宅福祉サービス事業委託料５６４万２,０００円、福祉

タクシー乗車券交付事業に３４０万円、コミュニテイバス運行業務委託料４８３万３,０００

円、福祉灯油等支給事業に１８０万円、小学校入学祝い金に７５万円、このほか町内福祉事業者

に対する事業補助金を計上。衛生費では、各種検診事業委託料１,５１５万７,０００円、乳幼児

等医療費助成事業拡大分に６７０万円を計上。農林水産業費では、営農資材等高騰緊急支援対策

事業に８４０万円、鳥獣被害対策緊急支援事業に１,９２０万１,０００円、酪農畜産生産基盤強

化事業に４２０万円、道営負担事業に２,７２０万４,０００円、町有林造林事業に１,７１３万

６,０００円、林道開設事業に４,９１４万２,０００円、茂岩新和町地区小規模治山事業に１,４

６０万５,０００円、サケ増殖事業に６５万円を計上。商工費では、プレミアム付特別商品券発

行事業に１,６９４万円、観光協会及び各団体主催のまつりへの補助として５７０万円、国の経

済対策として緊急雇用創出推進事業に４６７万６,０００円を計上。土木費では、社会資本整備

総合交付金事業として道路新設に２億３,３０５万１,０００円、町営住宅個別改修工事に９２０

万円、地方特定道路整備事業に２,３９７万９,０００円を計上。消防費では、排水作業用仮橋製

作工事に９００万円を計上。教育費では、スクールバス購入事業に８１３万８,０００円、高等

学校等就学助成事業に５１６万円、修学旅行費交付金に９９万円、はるにれの木保全事業に１７

２万円、ふるさと給食事業に５０万円などを計上したものであります。 

 次に、特別会計の予算については、国民健康保険特別会計ほか５特別会計合わせて、１６億

６,９１７万２,０００円で、対前年度比１.９％の減となっております。これは、医療施設特別

会計の診療報酬の減並びに簡易水道特別会計の公課費及び公債費の減が、主な原因であります。 

 したがいまして、全会計予算は５４億２,８１０万円で対前年度比４.８％の減となる予算編成

となっております。 
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 以上、申し上げまして、平成２５年度当初予算の概要説明といたします。 

 以上です、 

●小野木議長 石田副町長。 

●石田副町長 平成２５年度の豊頃町一般会計予算及び国民健康保険特別会計を含む６特別会計

予算につきまして、議案第１号から議案第７号まで、一括して御説明申し上げます。 

 初めに、平成２５年度の予算書並びに予算に関する説明書の作成に当たりましては、新財務会

計システムの導入に伴い、従来の予算様式に工夫を加えるなど、横から縦型の予算書に編成して

おります。 

 それでは、議案第１号平成２５年度豊頃町一般会計予算について御説明いたします。 

 予算書１ページをお開き願います。 

 第１条は、歳入歳出予算の総額を、歳入歳出それぞれ３７億５,８９２万８,０００円と定める

ものであります。対前年度比では６.１％の減となります。 

 ２ページ、第１表、歳入歳出予算の歳入では、１款町税４億５,３５７万２,０００円、２款地

方譲与税９,６７０万円、３款利子割交付金３６万円、４款配当割交付金３６万円、５款株式等

譲渡所得割交付金７万円、６款地方消費税交付金２,５５０万円、７款自動車取得税交付金１,６

４０万円、８款地方特例交付金５０万円、９款地方交付税２１億１,７７８万４,０００円、１０

款交通安全対策特別交付金１００万円、１１款分担金及び負担金４,５２２万３,０００円、１２

款使用料及び手数料９,０２３万４,０００円、１３款国庫支出金２億６,６５２万４,０００円、

１４款道支出金１億７,８４７万６,０００円、１５款財産収入２,７８３万５,０００円、１６款

寄附金４,０００円、１７款繰入金５,４１０万円、１８款繰越金１,３００万円、１９款諸収入

９,８２３万６,０００円及び２０款町債２億７,３５０万円。 

 以上が款ごとの歳入予算でありますが、項については、ここに掲げたとおりであります。 

 次に、４ページ、歳出では、１款議会費５,９８６万４,０００円、２款総務費６億５３７万

２,０００円、３款民生費５億９,１３２万５,０００円、４款衛生費２億２,５４８万７,０００

円、５款農林水産業費３億２,８４８万４,０００円、６款商工費１億２,５５４万９,０００円、

７款土木費６億３,９２１万４,０００円、８款消防費２億２,５３４万１,０００円、９款教育費

３億６,８９３万８,０００円、１０款災害復旧費１３５万円、１１款公債費５億８,７００万４,

０００円、及び１２款予備費１００万円。 

 以上が款ごとの歳出予算でありますが、項については、ここに掲げたとおりであります。 

 次に、第２条の地方債は、法の規定に基づき、その目的、限度額など諸条件を６ページの第２

表、地方債に定めるものであり、１１件で限度額合計額を２億７,３５０万円と定めるものであ

ります。 

 次に、第３条の一時借入金は、法の規定に基づき一時的な借り入れの最高額を５億円と定める

ものであります。 



－ 6 － 

 次に、第４条の歳出予算の流用は、法の規定に基づき予算額に過不足を生じた場合に、同一款

内で各項間の経費の金額を流用することができることを定めたものであります。 

 次に、議案第２号平成２５年度豊頃町国民健康保険特別会計予算について御説明いたします。 

 予算書２１５ページをお開き願います。 

 第１条は、歳入歳出予算の総額を、歳入歳出それぞれ５億９,９６４万円と定めるものであり

ます。対前年度比では２.２％の増となります。 

 ２１６ページ、第１表、歳入歳出予算の歳入では、１款国民健康保険税１億６,６０１万６,０

００円、２款国庫支出金１億５,２０３万３,０００円、３款療養給付費交付金１,０３６万１,０

００円、４款前期高齢者交付金１億１,１９１万５,０００円、５款道支出金３,８２８万２,００

０円、６款共同事業交付金７,５００万円、７款財産収入３万円、８款繰入金４,５９９万３,０

００円、９款繰越金２,０００円、及び１０款諸収入８,０００円。 

 以上が款ごとの歳入予算でありますが、項についてはここに掲げたとおりであります。 

 次に、２１７ページ、歳出では、１款総務費３８０万６,０００円、２款保険給付費３億９,６

５０万５,０００円、３款後期高齢者支援金等７,４５４万８,０００円、４款前期高齢者納付金

等４万２,０００円、５款老人保健拠出金６,０００円、６款介護納付金３,２７５万円、７款共

同事業拠出金８,５９０万６,０００円、８款保健事業費５１０万６,０００円、９款基金積立金

３万円、１０款諸支出金８４万１,０００円、及び１１款予備費１０万円。 

 以上が、款ごとの歳出予算でありますが、項についてはここに掲げたとおりであります。 

 次に、第２条の一時借入金は、法の規定に基づき一時的な借り入れの最高額を１億円と定める

ものであります。 

 次に、第３条の歳出予算の流用は、法の規定に基づき、予算に過不足を生じた場合に同一款内

で各項間の経費の金額を流用することができることを定めたものであります。 

 次に、議案第３号平成２５年度豊頃町介護保険特別会計予算について御説明いたします。 

 予算書２５７ページをお開き願います。 

 第１条は、歳入歳出予算の総額を、歳入歳出それぞれ３億８,０３０万４,０００円と定めるも

のであります。対前年度比では２.５％の減となります。 

 ２５８ージ、第１表、歳入歳出予算の歳入では、１款介護保険料５,８９１万８,０００円、２

款使用料及び手数料１３２万２,０００円、３款国庫支出金９,７６６万３,０００円、４款道支

出金５,５５１万５,０００円、５款支払基金交付金１億６０６万９,０００円、６款財産収入４

万９,０００円、７款繰入金６,０６４万８,０００円、８款繰越金１０万円、及び９款諸収入２

万円。 

 以上が款ごとの歳入予算でありますが、項についてはここに掲げたとおりであります。 

 次に、２５９ページ、歳出では、１款総務費５２３万１,０００円、２款保険給付費３億６,４

８２万３,０００円、３款地域支援事業費１,００３万円、４款基金積立金４万９,０００円、及
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び５款諸支出金１７万１,０００円。 

 以上が、款ごとの歳出予算でありますが、項についてはここに掲げたとおりであります。 

 次に、議案第４号平成２５年度豊頃町後期高齢者医療特別会計予算について御説明いたしま

す。 

 予算書２９７ページをお開き願います。 

 第１条は、歳入歳出予算の総額を、歳入歳出それぞれ５,０６６万８,０００円と定めるもので

あります。対前年度比では４.２％の減となります。 

 ２９８ページ、第１表、歳入歳出予算の歳入では、１款後期高齢者医療保険料３,３９４万１,

０００円、２款繰入金１,６５６万４,０００円、３款繰越金１,０００円、４款諸収入１０万２,

０００円、及び５款広域連合支出金６万円。 

 以上が、歳入予算でありますが、項についてはここに掲げたとおりであります。 

 次に、歳出では、１款総務費１３７万９,０００円、２款後期高齢者医療広域連合納付金４,９

０８万９,０００円、３款諸支出金１０万円、及び４款予備費１０万円。 

 以上が、款ごとの歳出予算でありますが、項についてはここに掲げたとおりであります。 

 次に、議案第５号平成２５年度豊頃町医療施設特別会計予算について御説明いたします。 

 予算書３１７ページをお開き願います。 

 第１条は、歳入歳出予算の総額を、歳入歳出それぞれ１億４,４０４万７,０００円と定めるも

のであります。対前年度比では６.８％の減となります。 

 ３１８ページ、第１表、歳入歳出予算の歳入では、１款財産収入７９万９,０００円、２款繰

入金２,１７４万７,０００円、３款繰越金１,０００円、及び４款諸収入１億２,１５０万円。 

 以上が、款ごとの歳入予算でありますが、項についてはここに掲げたとおりであります。 

 次に、歳出では、１款医院費１億３６０万円、２款診療諸費３５３万円、３款歯科診療諸費

２,９４１万６,０００円、及び４款公債費７５０万１,０００円。 

 以上が、款ごとの歳出予算でありますが、項についてはここに掲げたとおりであります。 

 次に、議案第６号平成２５年度豊頃町簡易水道特別会計予算について御説明いたします。 

 予算書３３７ぺージをお開き願います。 

 第１条は、歳入歳出予算の総額を、歳入歳出それぞれ２億７,９０３万５,０００円と定めるも

のであります。対前年度比では５.５％の減となります。 

 ３３８ページ、第１表、歳入歳出予算の歳入では、１款使用料及び手数料１億２,０７０万

円、２款国庫支出金２,１７５万６,０００円、３款繰入金３,５４７万９,０００円、４款繰越金

１０万円、及び５款町債１億１００万円。 

 以上が、款ごとの歳入でありますが、項についてはここに掲げたとおりであります。 

 次に、歳出では、１款総務費１億８,８６５万５,０００円、２款公債費９,０２８万円、及び

３款予備費１０万円。 
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 以上が、款ごとの歳出予算でありますが、項についてはここに掲げたとおりであります。 

 次に、第２条の地方債は、法の規定に基づき、その目的、限度額などの諸条件を３４０ページ

の第２表、地方債に定めるものであり、２件で限度額を１億１００万円と定めるものでありま

す。 

 次に、第３条の一時借入金は、法の規定に基づき、一時的な借り入れの最高額を５,０００万

円と定めるものであります。 

 次に、議案第７号平成２５年度豊頃町公共下水道特別会計予算について御説明いたします。 

 予算書３６７ページをお開き願います。 

 第１条は、歳入歳出予算の総額を、歳入歳出それぞれ２億１,５４７万８,０００円と定めるも

のであります。対前年度比では２.８％の減となります。 

 ３６８ページ、第１表、歳入歳出予算の歳入では、１款分担金及び負担金１４万７,０００

円、２款使用料及び手数料２,４７３万９,０００円、３款国庫支出金５００万円、４款繰入金１

億８,３９９万２,０００円、５款繰越金５０万円、及び６款諸収入１１０万円。 

 以上が、款ごとの歳入予算でありますが、項についてはここに掲げたとおりであります 

 次に、歳出では、１款総務費５,８９０万９,０００円、２款公債費１億５,６４６万９,０００

円、及び３款予備費１０万円。 

 以上が、款ごとの歳出予算でありますが、項についてはここに掲げたとおりであります。 

 次に、第２条の債務負担行為は、法の規定に基づき、事項、期間及び限度額を３７０ページの

第２表、債務負担行為により１件で、限度額を１１０万円と定めるものであります。 

 以上、議案第１号の平成２５年度豊頃町一般会計予算ほか議案第２号から議案第７号までの６

特別会計予算につきまして、一括して提案の説明をさせていただきました。 

 また、予算の審議に際しましては、説明第１号から説明第１１号までの予算説明書により御説

明申し上げます。 

 以上でありますので、御審議いただきますよう、よろしくお願い申し上げます。 

●小野木議長 お諮りします。 

 議案第１号から第７号にかかる平成２５年度豊頃町一般会計及び特別会計予算の７件につきま

しては、本会議での質疑を３回までとする会議規則第５５条の規定を適用しないで、審議を進め

たいと思います。 

 これに御異議ありませんか。 

（ 異 議 な し ） 

●小野木議長 質疑なしと認めます。 

 したがって、議案第１号から第７号にかかる平成２５年度豊頃町一般会計及び特別会計予算の

７件につきましては、本会議での質疑を３回までとする会議規則第５５条の規定を適用しない

で、審議を進めることに決定しました。 
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       ◎ 議案第１号 

●小野木議長 議案第１号平成２５年度豊頃町一般会計予算についてを審議します。 

 これから、質疑を行います。 

 平成２５年度豊頃町一般会計予算書、１２ページをお開きください。 

 歳入歳出事項別明細書により、歳入を項ごとに質疑を受けます。 

 １款町税、１項町民税。 

（ 質 疑 な し ） 

●小野木議長 ２項固定資産税。 

（ 質 疑 な し ） 

●小野木議長 ３項軽自動車税。 

（ 質 疑 な し ） 

●小野木議長 ４項町たばこ税。 

（ 質 疑 な し ） 

●小野木議長 ２款地方譲与税、１項自動車重量譲与税。 

（ 質 疑 な し ） 

●小野木議長 ２項地方揮発油譲与税。 

（ 質 疑 な し ） 

●小野木議長 ３款利子割交付金、１項利子割交付金。 

（ 質 疑 な し ） 

●小野木議長 ４款配当割交付金、１項配当割交付金。 

（ 質 疑 な し ） 

●小野木議長 ５款株式等譲渡所得割交付金、１項株式等譲渡所得割交付金。 

（ 質 疑 な し ） 

●小野木議長 ６款地方消費税交付金、１項地方消費税交付金。 

（ 質 疑 な し ） 

●小野木議長 ７款自動車所得税交付金、１項自動車所得税交付金。 

（ 質 疑 な し ） 

●小野木議長 ８款地方特例交付金、１項地方特例交付金。 

（ 質 疑 な し ） 

●小野木議長 ９款地方交付税、１項地方交付税。 

（ 質 疑 な し ） 

●小野木議長 １０款交通安全対策特別交付金、１項交通安全対策特別交付金。 

（ 質 疑 な し ） 

●小野木議長 １１款分担金及び負担金、１項分担金。 
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（ 質 疑 な し ） 

●小野木議長 ２項負担金。 

（ 質 疑 な し ） 

●小野木議長 １２款使用料及び手数料、１項使用料。 

（ 質 疑 な し ） 

●小野木議長 ２項手数料。 

（ 質 疑 な し ） 

●小野木議長 １３款国庫支出金、１項国庫負担金。 

（ 質 疑 な し ） 

●小野木議長 ２項国庫補助金。 

（ 質 疑 な し ） 

●小野木議長 ３項委託金。 

（ 質 疑 な し ） 

●小野木議長 １４款道支出金、１項道負担金。 

（ 質 疑 な し ） 

●小野木議長 ２項道補助金。 

（ 質 疑 な し ） 

●小野木議長 ３項委託金。 

（ 質 疑 な し ） 

●小野木議長 １５款財産収入、１項財産運用収入。 

 ６番大谷議員。 

●６番大谷議員 財産運用収入で町建物貸し付けの料金が、昨年と比べ半額になっております

が、この原因はいかがなものでしょうか。 

●小野木議長 金川産業課長。 

●金川産業課長 私のほうからお答えをさせていただきたいと思います。 

 昨年まで農業体験住宅貸し付けという欄がなかったわけですが、これが新たに起こしていただ

きまして、分離していることから減額されているということでございます。 

●小野木議長 ６番大谷議員。 

●６番大谷議員 そのことはわかりました。 

 ここでお聞きしたほうがいいかなと思うのですけれども、ロイヤルホテルの問題ですけれど

も、ロイヤルホテルの家賃がここに含まれておりますけれども、１年間の契約は延びたようでご

ざいますが、３,０００万円の投資をするという決意をしたようでありますが、その後契約とい

うものは何らされてないようであります。我々普通考えるには、契約をしてから、投資するとい

う決断をするものだと考えますけれども、基本的な考え方がどのようになっているのかお聞かせ
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願いたいと思います。 

●小野木議長 答弁、佐藤企画課長。 

●佐藤企画課長 お答えをさせていただきます。 

 本件につきましては昨年から１年契約ということで、単年度単年度でそれぞれ判断をさせてい

ただくということで契約を行っております。 

 本年、単年度でということで契約には至っておりますけれども、本年から前倒しで３,０００

万円を超える御負担をされるということでございますので、御負担をいただいた段階で今後の契

約を行う、平成２６年度以降の賃貸契約については、複数年も含めて柔軟に対応をしたいという

ことで考えております。 

 以上です。 

●小野木議長 ６番大谷議員。 

●６番大谷議員 柔軟に対応されるのは十分理解できますけれども、さきに既定事実がありきで

契約に入るということは、非常に何というか憂いを残すような状態にならないのかなという懸念

はしますけれども、いかがでしょうか。 

●小野木議長 答弁、佐藤企画課長。 

●佐藤企画課長 そういう御懸念もあろうかとは思いますけれども、過去からの経緯を見ます

と、例えば現在河川の土砂の搬送ですとか、橋の修繕ですとか、そういった形で長期滞在の工事

関係の方が非常に多く入っております。ただ、過去にも平成１５年の震災対応の業者の皆さんに

お使いをいただいた経過、それから私どもで実施しました光ケーブルで長期間、工事関係の方が

滞在されたという経過もございますが、その間に結構利用人数が落ち込んだ時期もございます。

その時は、経営者としては冬期間の閉鎖というふうなことにも言及されてました。そういった意

味では今後も例えば、今ある程度公表されました投資を前提に賃貸を継続するということであり

ますけれども、何か負の要素があれば、いつでも引き上げられる状況にもあるということでもあ

ります。 

 そういった意味では、私どもとしましては、明日突然手を引きますというような状況であって

は、行政として非常に混乱を来しますので、ある程度投資をして長期間今後経営を持続するとい

う形を示していただいたうえで、複数年等の契約の対応を考えたいというふうなことでありま

す。 

●小野木議長 ６番大谷議員。 

●６番大谷議員 経営の内容までは踏み込む必要はないというふうに思いますが、ホテルという

指定の方向性というものは、やはり豊頃町としては考えていかなければならないのではないかと

いうふうに思いますけれども、その辺の考え方はいかがでしょうか。 

●小野木議長 答弁、宮口町長。 

●宮口町長 今、担当課長が申したとおりですけれども、私も今までの経緯から見て、あくまで
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も３,０００万円を超える改修をしていきたいという本人の意欲を信頼しまして、契約したわけ

でありますけれども、建物の貸し付け、家賃等につきましては、ある程度実績を見まして、こと

し、もし仮に幾らでもいいから改修して改修費を十分確認した後、明年度から家賃を例えば減額

なり、土地貸付を減額するような形にしていきたい。もし、黒井氏のほうでどうしても財政的負

担がかかるので、例えばことし手をつけないで来年からやりたいというふうなことであれば、家

賃は今までどおり、やはりもらおうという考えを持って対応したい。ですから、ケースバイケー

スである程度内部で協議して決めたいというふうに考えております。 

 以上です。 

●小野木議長 ７番長谷川議員。 

●７番長谷川議員 これは経営の問題も絡むわけですから、非常に難しいところでありますけれ

ども、町の考えも非常に大事ですし、これは町民皆さんの建物というか財産ということも考えま

すと、一個人にということもあり得るわけですよね。ですから３,０００万円を新たに投資する

という考えでよろしいのですね。そうなりますと、３,０００万円もの投資ということになると

物すごい莫大な投資になると思います。 

 ですから、それを個人の人が負担してやるということですので、その辺何か非常に問題がない

かなと。継続してやっていただければこんなありがたいことはないですけれども、その辺につい

て３,０００万円を個人が投資するのですから、相当な覚悟と負担がいると思いますよ。ですか

ら、その辺についてきちっとしたものがあるのかどうか、お伺いいたします。 

●小野木議長 答弁、宮口町長。 

●宮口町長 過日、担当者と本人と私どもで協議しまして、計画的な書類を持ってきました。そ

れは数年にわたっての３,０００万円を総額でこれということですから、経済事情から、ことし

もし余裕がなければ最小限の改修、また余裕があれば思い切った改修をするという形になろうか

と思います。ただ、町としてはあの建物に高額な金を投資するということは非常に危険です。で

すから、あくまでも本人の運営努力によっては私どもの、先ほど言った貸付料金等を十分勘案し

ていかなければならないなというふうに思っております。誠意は見られますけれども、いかんせ

ん建物は古いですし、金もかかるものですから、できるだけ本人の実績を見て貸付料を決定した

いというふうに思っております。 

 以上です。 

●小野木議長 ７番長谷川議員。 

●７番長谷川議員 この問題は、今どうのこうのということでもないですけれども、やはりき

ちっと説明をその都度議会のほうにもしていただいて、最善の方向にしていただきたいというふ

うに思います。 

●小野木議長 答弁、宮口町長。 

●宮口町長 あくまでも町の建物ですけれども、その建物について大きく改修等を加える場合に
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ついては、行政報告等で議員の皆さんに報告したいというふうに考えています。 

●小野木議長 先に進みます。 

 ２項財産売払収入。 

（ 質 疑 な し ） 

●小野木議長 １６款寄附金、１項寄附金。 

（ 質 疑 な し ） 

●小野木議長 １７款繰入金、１項繰入金。 

（ 質 疑 な し ） 

●小野木議長 １８款繰越金、１項繰越金。 

（ 質 疑 な し ） 

●小野木議長 １９款諸収入、１項延滞金、加算金及び過料。 

（ 質 疑 な し ） 

●小野木議長 ２項預金利子。 

（ 質 疑 な し ） 

●小野木議長 ３項貸付金元利収入。 

（ 質 疑 な し ） 

●小野木議長 ４項受託事業収入。 

（ 質 疑 な し ） 

●小野木議長 ５項雑入。 

（ 質 疑 な し ） 

●小野木議長 ２０款町債、１項町債。 

（ 質 疑 な し ） 

●小野木議長 歳入全般について質疑を受けます。質疑はありませんか。 

（ 質 疑 な し ） 

●小野木議長 質疑なしと認めます。 

 次に、４０ページからの歳出については、目ごとに質疑を受けます。 

 １款議会費、１項議会費、１目議会費。 

（ 質 疑 な し ） 

●小野木議長 ２款総務費、１項総務管理費、１目一般管理費。 

（ 質 疑 な し ） 

●小野木議長 ２目文書広報費。 

（ 質 疑 な し ） 

●小野木議長 ３目財産管理費。 

（ 質 疑 な し ） 
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●小野木議長 ４目町有林管理費。 

 説明第１号、金川産業課長。 

●金川産業課長 説明第１号、町有林造林事業の施行について御説明いたします。 

 平成２５年度において、次のとおり町有林の適正な管理のため町有林造林事業を施行すること

とし、第２款総務費に計上しております。 

 １、事業概要について。 

 事業施行箇所については、次ページの事業施行位置図を参照願います。 

 対図番号①、統内団地については下刈０.４ヘクタール。 

 対図番号②、茂岩団地については、間伐１７.１８ヘクタール初め、下刈、野そ駆除合わせて

５８.２２ヘクタール。 

 対図番号③、安骨団地については、下刈１０.１０ヘクタールを初め、間伐、野そ駆除合わせ

て３８.８２ヘクタール。 

 対図番号④、二宮団地については、野そ駆除０.２４ヘクタール。 

 対図番号⑤、旅来団地についても、野そ駆除５.９２ヘクタール。 

 対図番号⑥、長節団地についても、野そ駆除１１.７４ヘクタール。 

 対図番号⑦、湧洞団地については、間伐３０.１２ヘクタール、下刈１.５ヘクタール、合わせ

て３１.６２ヘクタール。 

 対図番号⑧、礼文内団地については、下刈、野そ駆除、合わせて１.４４ヘクタール。 

 対図番号⑨、農野牛団地については、カラマツの新植７.５９ヘクタール、平成２６年度植栽

のための準備地拵６.７４ヘクタールを初め、下刈、野そ駆除、合わせて２９.５１ヘクタールを

実施します。 

 また、事業ごとの面積及び金額は記載のとおりであり、事業にかかる全体予算は１,６４０万

２,０００円としております。 

 なお、契約の方法は随意契約でありますので、よろしく御審議願います。 

●小野木議長 説明が終わりました。 

 質疑を受けます。質疑はありませんか。 

（ 質 疑 な し ） 

●小野木議長 ５目地方振興費。 

（ 質 疑 な し ） 

●小野木議長 ６目生活安全推進費。 

（ 質 疑 な し ） 

●小野木議長 ７目企画費。 

（ 質 疑 な し ） 

●小野木議長 ８目地籍管理費。 
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（ 質 疑 な し ） 

●小野木議長 ９目電算情報管理費。 

 説明、佐藤企画課長。 

●佐藤企画課長 説明第２号、戸籍システム機器の購入について御説明を申し上げます。 

 本件は平成２２年３月発生の東日本大震災でも見受けられたように、戸籍等行政にとって重要

な書類を予期しない災害等により喪失することのないよう、自治体の責任において管理すること

とした戸籍法の改正に基づき、本町においても整備するため、第２款総務費に計上するものであ

ります。 

 本年度中には本件導入のサーバによる電算処理及びデータ管理を可能とし、なおかつ並行して

行われる戸籍副本データ管理システム構築業務により、最寄りの法務局に最新のデータが逐次送

信され、同時に法務局でもデータの保存が可能となるものであります。 

 記といたしまして、１事業概要、事業名、戸籍システム機器購入事業。 

 事業予算、２,６２５万円。事業内容といたしまして、ホストサーバ一式、住民記録システム

連携サーバ一式ほか、以下記載のとおりのものを機材に加えて、サーバ保護のためのセキュリ

ティー装置、各種ライセンス料等の付属品など、及びシステム構築に要する経費等としての導入

経費が含まれております。 

 ２、契約の方法といたしましては、随意契約を予定しております。 

 以上、御審議のほどよろしくお願い申し上げます。 

●小野木議長 説明が終わりました。 

 質疑を受けます。質疑はありませんか。 

（ 質 疑 な し ） 

●小野木議長 １０目簡易郵便局費。 

（ 質 疑 な し ） 

●小野木議長 ２項徴税費、１目税務総務費。 

（ 質 疑 な し ） 

●小野木議長 ３項戸籍住民基本台帳費、１目戸籍住民基本台帳費。 

（ 質 疑 な し ） 

●小野木議長 ４項選挙費、１目選挙管理委員会費。 

（ 質 疑 な し ） 

●小野木議長 ２目参議院議員選挙費。 

（ 質 疑 な し ） 

●小野木議長 ３目町長選挙費。 

（ 質 疑 な し ） 

●小野木議長 ５項統計調査費、１目統計調査費。 
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（ 質 疑 な し ） 

●小野木議長 ６項監査委員費、１目監査委員費。 

（ 質 疑 な し ） 

●小野木議長 ３款民生費、１項社会福祉費、１目社会福祉総務費。 

（ 質 疑 な し ） 

●小野木議長 ２目長寿社会振興費。 

 １番杉野議員。 

●１番杉野議員 ７９ページの節の中で、福祉灯油が入っているわけですが、昨年と同額の予算

というようなことであります。現状の円安傾向、またはそれ以上の問題等がことしのような厳し

い寒さが訪れるときに、高齢者の皆さんが実際には住宅に行ってみると、ポータブルのストーブ

をたいて上着を余分に着ながらというような状況が見受けられます。それぞれ個々人の生活の仕

方によりますから、そこまで言及することはできませんけれども、ポータブルのストーブをたい

てまでも燃料費を節約しようとするお年寄りの家庭がある中、重ね着をしていて万が一火災等が

発生するようなことがあれば、これまた大変なことだというふうに思います。 

 昨年と同様の額で本当に十分目的が達せられるのか、この円安傾向の中で燃料費が高騰する中

で、２５年度このままでいいのかどうか、その辺を検討されての予算化なのかどうか、伺いま

す。 

●小野木議長 答弁、高井福祉課長。 

●高井福祉課長 基本的に予算規模としては、昨年同様規模で予算化させていただきました。本

年度につきましては、単価を９０円で計算いたしまして、１００戸を対象にということで予算化

しております。実際に今回、まき支給も含めて６３戸の支給にとどまっております。ですから総

体経費としては若干余裕を持った予算というふうになっております。 

 御指摘のとおり、単価が急騰したりしておりますが、年内の支給についてはもう大体満度に間

違いなく支給できるというめども立っておりますし、若干の余裕もまだございます。ですから、

来年度の単価がどう変わるかについては、ちょっとまだ定かかではございませんけれども、今年

度並みの予算を確保しておけば、来年度についても多分満度に支給できるかなというふうな判断

でございます。 

 以上です。 

●小野木議長 ７番長谷川議員。 

●７番長谷川議員 今課長の説明ですと、灯油については、１００件の予算を盛っているけれど

も六十何件と言いましたか。それはまきを使っている人は外すというような説明で、それでよろ

しいのですね。 

●小野木議長 答弁、高井福祉課長。 

●高井福祉課長 灯油を購入したいという申請者が６０件、まきをたいていらっしゃる方が３件
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で、３人の方がまきで申請をされているというのが実態でございます。 

●小野木議長 ７番長谷川議員。 

●７番長谷川議員 これは区切ってしまえばそのとおりだと思いますけれども、お年寄りの人

に、いろいろな寒い思いをさせないようなつもりで予算化をされているのでしたら、これも非常

に拡大解釈をしなければならないわけでしょうけれども、あえて灯油というところにこだわるこ

となく、広くそういう立場にいるお年寄りの人にそれだけのものを差し上げるというふうにでき

ないものでしょうか。 

●小野木議長 答弁、宮口町長。 

●宮口町長 御指摘のとおりですけれども、基準は灯油で計算しまして、まきをたいている方に

ついてはまきのかかるお金、灯油を超えない範囲内で支給をしております。 

●小野木議長 ７番長谷川議員。 

●７番長谷川議員 まきの代金はまきの代金として払っているわけですか。わかりました、了解

です。 

●小野木議長 先に進みます。 

 ３目老人福祉費。 

（ 質 疑 な し ） 

●小野木議長 ４目障害者福祉費。 

（ 質 疑 な し ） 

●小野木議長 ５目老人医療費。 

（ 質 疑 な し ） 

●小野木議長 ６目福祉医療費。 

（ 質 疑 な し ） 

●小野木議長 ７目福祉バス等管理費。 

（ 質 疑 な し ） 

●小野木議長 ８目後期高齢者医療費。 

（ 質 疑 な し ） 

●小野木議長 ２項児童福祉費、１目保育所費。 

（ 質 疑 な し ） 

●小野木議長 ２目子育て支援費。 

（ 質 疑 な し ） 

●小野木議長 ３目学童保育所費。 

（ 質 疑 な し ） 

●小野木議長 ４目児童措置費。 

（ 質 疑 な し ） 
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●小野木議長 ３項災害救助費、１目災害救助費。 

（ 質 疑 な し ） 

●小野木議長 ４款衛生費、１項保健衛生費、１目保健衛生総務費。 

（ 質 疑 な し ） 

●小野木議長 ２目保健センター管理費。 

（ 質 疑 な し ） 

●小野木議長 ３目保健指導費。 

（ 質 疑 な し ） 

●小野木議長 ４目乳幼児等医療費。 

（ 質 疑 な し ） 

●小野木議長 ５目清掃費。 

（ 質 疑 な し ） 

●小野木議長 ６目し尿処理費。 

（ 質 疑 な し ） 

●小野木議長 ２項簡易水道費、１目簡易水道費。 

（ 質 疑 な し ） 

●小野木議長 ５款農林水産業費、１項農業費、１目農業委員会費。 

（ 質 疑 な し ） 

●小野木議長 ２目農業総務費。 

 説明、金川産業課長。 

●金川産業課長 説明第３号、十勝川河畔林伐採工事の施行について御説明いたします。 

 平成２５年度において、十勝川河畔林伐採工事を施行することとし、第５款農林水産業費に計

上しました。 

 本工事の施行については、ふえ続ける野生鳥獣、特にエゾシカ対策として平成２３年度から試

験的に実施している事業であります。 

 工事施行地は、別添位置図のとおり幌岡地区の十勝川河畔林の柳が密集している箇所であり、

エゾシカの生息箇所を減少させるために伐採しようとするものであります。 

 １、工事概要、十勝川河畔林伐採工事。工事予算額１,０２９万９,０００円。工事内容河畔林

柳伐採、柳を筋状に伐採することとし、実伐採面積は８.４ヘクタールであります。 

 ２、契約の方法は指名競争入札で行います。 

 以上でありますので、よろしく御審議願います。 

●小野木議長 説明を受けました。質疑を受けます。 

 ５番津久井議員。 

●５番津久井議員 河畔林の伐採の雑木といいますか、残った伐採した木なのですけれども、こ
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れらについて家畜の敷料ということにはならないものなのでしょうか。 

●小野木議長 答弁、金川産業課長。 

●金川産業課長 この木につきましては、伐採木は河川から搬出をしまして、家畜の敷料として

提供しているという状況でございます。 

●小野木議長 ５番津久井議員。 

●５番津久井議員 過去にもそういう斡旋的なことをやられたのでしょうか。今回初めてそうい

う話は聞くのですけれども。 

●小野木議長 答弁、金川産業課長。 

●金川産業課長 特に斡旋ということはいたしてございません。この伐採物、それから今開発等

からもかなりの伐採木等を茂岩入り口のところに集積をし、業者に委託をしながら業者がそれぞ

れチップ化したものを酪農家に、それから畜産農家にということで、それぞれ販売しているとい

うことでございます。 

●小野木議長 ７番長谷川議員。 

●７番長谷川議員 このことについて前にも一度質問したことがあるのですけれども、漁業との

関連で木というのは物すごく、海ですとか川を豊かにするのに大事だと言われております。です

から、漁業協同組合を中心とした、御婦人方を中心にした組織で、植林をしてます。そういうよ

うな事業をしているわけですよね。これは川のそばの木ですから、一番影響があるのではないか

なと思うわけです。ですから確かにシカのことも大切ですけれども、漁業者にとっては木という

ものはどれを見ても大事だということを言われてますね。特にシシャモという字は柳の葉っぱの

魚と書くわけですよね。ですから、木は一番身近なものではないでしょうか。ですから、そこか

ら落ちる虫ですとか、そういうものが自然の摂理で川を豊かにするということがあり得ると思う

のですよ。その因果関係がどうかはわかりませんけれども、とにかく十勝川は今魚がおりませ

ん。いつもですと、ウグイですとかがたくさん捕れて、キュウリが揚がっているとか、たくさん

釣りの人たちですとか人が入るわけですけれども、ことしはほとんどそういう人がおりません。

いかに魚がいないかということなのですよね。それも因果関係があるのかどうかはわかりません

けれども、その辺についてはどのように考えておりますか。 

●小野木議長 答弁、金川産業課長。 

●金川産業課長 過去にも同じような趣旨で御説明をさせていただいたというふうに思ってござ

いますが、この工事の施行に当たりましては、漁業団体、それから自然保護団体等、それぞれ説

明をさせていただいて事業をさせていただいているところでございます。 

 十勝川下流、豊頃町地域は５００ヘクタールを超す柳ということでございまして、それぞれエ

ゾシカの隠れ家になっているというところで、それから河口にも流木の原因となり得るものでご

ざいますので、やはり適正に管理をしてくださいということで、開発には申し上げてございます

が、なかなか維持管理のほうについては進まないのが現状でございます。そういうことで、それ
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ぞれの団体と協議をさせていただいて実施をしているところでございます。 

●小野木議長 ７番長谷川議員。 

●７番長谷川議員 柳というのは非常に成長が早い木ですよね。ですからどれだけの影響がある

かわからないですけれども、例えば伐採の方法ですとか、その検討された、例えば丸木みたくす

るようなとか、シカが見えるような方法をとるとか、ういうことは考えているのでしょうか。 

●小野木議長 答弁、金川産業課長。 

●金川産業課長 今、議員がおっしゃるとおり間引きといいますか、河川からシカを見やすくす

るというような形で、全伐ということではやってございません。 

●小野木議長 １１時１０分まで休憩します。 

午前１１時００分 休憩 

午前１１時１０分 再開 

●小野木議長 休憩前に引き続き、会議を開きます。 

 ３目土地改良総務費。 

（ 質 疑 な し ） 

●小野木議長 ４目道営事業費。 

 説明、金川産業課長。 

●金川産業課長 説明第４号、道営負担事業の施行について御説明いたします。 

 平成２５年度において、農地の土地基盤整備のため道営負担事業を施行することとし、第５款

農林水産業費に計上しております。 

 １、事業概要について。 

 事業施行箇所については、次の１から４ページの事業施行位置図を参照願います。 

 対図番号①、１ページ、長節地区道営畑地帯総合整備事業。全体事業費２００万円。２０％受

益者負担、４０万円。この事業については２５年度終了予定としております。 

 事業内容は、暗渠排水０.５ヘクタール。 

 対図番号②、２ページ、二宮地区道営畑地帯総合整備事業。全体事業費１億円。２０％受益者

負担２,０００万円。事業内容は暗渠排水５６ヘクタール、心土破砕１８ヘクタール。 

 対図番号③、３ページ、礼文内地区道営畑地帯総合整備事業。全体事業費９００万円、２０％

受益者負担１８０万円。事業内容は暗渠排水４.６ヘクタール。 

 対図番号④、４ページ、湧洞地区道営畑地帯総合整備事業。全体事業費１,７４２万５,０００

円、２０％受益者負担、３４８万５,０００円。事業内容は事業施行地の調査設計となっており

ます。 

 次に、統内地区道営畑地帯総合整備事業。全体事業費２００万円、新規計画自立のため２分の

１、１００万円を町費負担としております。統内地区は平成２５年度に計画を自立し、事業期間

は平成２６年度から２９年度の４年間を予定しております。全体受益面積は４０.６ヘクター



－ 21 － 

ル、受益戸数１１戸、暗渠排水４０.６ヘクタール、心土破砕３.９ヘクタールの事業を予定して

おります。 

 なお、事業主体は北海道であります。 

 以上でありますので、よろしく御審議願います。 

●小野木議長 説明が終わりました。 

 質疑を受けます。質疑はありませんか。 

（ 質 疑 な し ） 

●小野木議長 ５目中山間地域対策費。 

（ 質 疑 な し ） 

●小野木議長 ２項畜産業費、１目畜産業費。 

（ 質 疑 な し ） 

●小野木議長 ３項林業費、１目林業総務費。 

（ 質 疑 な し ） 

●小野木議長 ２目林道整備費。 

 説明、金川産業課長。 

●金川産業課長 説明第５号、林道開設工事の施行について御説明いたします。 

 平成２５年度において、林道開設工事を施行することとし、第５款農林水産業費に計上しまし

た。 

 この工事については森林整備加速化林道再生事業により施行するもので、平成２４年度から２

６年度までの３年間で５路線の林道専用道の整備を予定しています。 

 １、工事概要について。 

 事業施行箇所については、次ページの施行位置図を参照願います。 

 対図番号①、林道専用道西原線開設工事、工事予算額１,６００万円。工事内容として、開設

延長１,２００メーター、幅員は３.５メーターで、昨年からの継続地区であります。 

 対図番号②、安骨１号支線開設工事。工事予算額１,３００万円。工事内容として開設延長８

００メーター、幅員３.５メーター。 

 対図番号③、久保線開設工事。工事予算額１,４００万円。工事内容として、開設延長８００

メーター、幅員３.５メーターで、この２路線は新規地区であります。また、事業費の全額が森

林整備加速化林業再生事業で助成されることとなっております。 

 なお、契約の方法は指名競争入札で行います。 

 以上でありますので、よろしく御審議願います。 

●小野木議長 質疑を受けます。質疑はありませんか。 

（ 質 疑 な し ） 

●小野木議長 ３目治山事業費。 
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 説明、金川産業課長。 

●金川産業課長 説明第６号、茂岩新和町地区小規模治山工事の施行について御説明いたしま

す。 

 平成２５年度において、茂岩新和町地区小規模治山工事を施行することとし、第５款農林水産

業費に計上しました。 

 事業施行箇所については、次ページの施行位置図を参照願います。 

 施行箇所については、豊頃町アメニティホール裏の土留め改修を行うもので、昨年に引き続き

行う工事であります。 

 全体延長は１２０メーター、工法は現在の鋼製の土留工からコンクリート土留工へ変更し、２

５年度で完了となります。 

 １、工事概要について、工事名については、茂岩新和町地区小規模治山工事。工事予算額１,

３８０万円。工事内容として、土留工延長７０メーター、高さ２.５メーターであります。 

 なお、契約の方法は指名競争入札で行います。 

 以上でありますので、よろしく御審議願います。 

●小野木議長 質疑を受けます。質疑はありませんか。 

（ 質 疑 な し ） 

●小野木議長 ４項水産業費、１目水産業総務費。 

（ 質 疑 な し ） 

●小野木議長 ６款商工会費、１項商工費、１目商工総務費。 

（ 質 疑 な し ） 

●小野木議長 ２目観光費。 

（ 質 疑 な し ） 

●小野木議長 ７款土木費、１項土木管理費、１目土木総務費。 

（ 質 疑 な し ） 

●小野木議長 ２項道路橋梁費、１目道路橋梁維持費。 

（ 質 疑 な し ） 

●小野木議長 ２目除雪費。 

（ 質 疑 な し ） 

●小野木議長 ３目道路新設改良費。 

 説明、渡部施設課長。 

●渡部施設課長 説明第７号、町道整備工事の施工について御説明いたします。 

 平成２５年度において、町道整備工事を施行することとし、第７款土木費に計上したものであ

ります。 

 工事箇所につきましては、別に施工位置図を添付しておりますので、参照していただきたいと
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思います。 

 工事概要について説明いたします。 

 対図番号１ページ、社会資本整備総合交付金事業幌岡第３幹線改良舗装工事、工事予算額は１

億９,３７０万５,０００円。工事内容とは、改良舗装１,３４０めーとる、幅員５.５メートル、

舗装延長２８１メートル、幅員５.５メートル。舗装厚１２センチ、昨年度の継続事業でありま

す。 

 対図番号２ページ、同じく社会資本整備総合交付金事業橋梁補修工事、工事予算額は１,４５

０万円。工事内容は橋梁補修２橋、これにつきましては昨年度策定いたしました長寿命か計画に

基づき、本年度から順次補修を行い、橋梁の長寿命化を図るものであります。 

 対図番号３ページ、地方特定道路整備事業、牛首別１号線改良舗装工事。工事予算額は２,３

３２万１,０００円。工事内容は改良延長２０メートル、幅員４メートル、舗装延長５３１メー

トル、幅員４メートル、舗装厚８センチ。昨年度の継続事業であり、本年度完了予定でありま

す。 

 契約の方法については指名競争入札により行いますので、よろしくお願いいたします。 

●小野木議長 質疑を受けます。質疑はありませんか。 

（ 質 疑 な し ） 

●小野木議長 ３項住宅費、１目住宅管理費。 

（ 質 疑 な し ） 

●小野木議長 ２目住宅建設費。 

 説明、渡部施設課長。 

●渡部施設課長 説明第８号、町営住宅改善工事の施工について御説明いたします。 

 平成２５年度において、町営住宅改善工事を施工することとし、第７款土木費に計上したもの

であります。 

 工事箇所につきましては、別に施工位置図を添付しておりますが、茂岩末広町団地でありま

す。 

 工事概要について説明いたします。 

 茂岩末広町団地個別改善工事。工事予算額は９２０万円。工事内容は、４棟８戸の換気設備設

置、天井断熱、内窓取りかえ、玄関ドア取りかえです。これらは昨年度策定しました公営住宅長

寿命化計画に基づき、本年度から順次改善を行い、住宅の居住性を向上させ、長寿命化を図るも

のであります。 

 なお、契約の方法につきましては指名競争入札により行いますので、よろしくお願いいたしま

す。 

●小野木議長 説明がおわりました。 

 質疑を受けます。 
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 １番杉野議員。 

●１番杉野議員 まずは、この改修する住宅の建設年限、経過何年ですか。 

●小野木議長 答弁、渡部施設課長。 

●渡部施設課長 茂岩末広町団地ですが、昭和５２年から５４年度に建設されております。現時

点で３４年から３６年経過しております。 

●小野木議長 １番杉野議員。 

●１番杉野議員 ちなみに、豊頃南町の団地もその程度の年限、もしくはそのを経過している住

宅になってますか。 

●小野木議長 答弁、渡部施設課長。 

●渡部施設課長 豊頃南町の団地につきましては、一番古いものが昭和４８年建設になっており

まして、３９年経過しております。 

●小野木議長 １番杉野議員。 

●１番杉野議員 私の言わんとするところは、要は長寿命化計画の中で、４０年を経過していな

いものについて、今後長く使用するように改修を随時進めるというような思いでおられるという

ふうに思っております。であれば、それ以上の年限を経過している住宅に住んでおられる方たち

の今後の対応策、これらについてはどのようにお考えですか。 

●小野木議長 答弁、渡部施設課長。 

●渡部施設課長 現在、町営住宅につきましては、全体で３０４戸であります。それで、去年長

寿命化計画を立てたのですが、その中で人口、それから世帯数、あとは町営住宅の割合ですか、

構成比を推計しまして１０年間の間に人口減、世帯数の減、それらを加味しまして町営住宅につ

いては２８５戸を管理していきたいというふうに計画を立てております。１９戸減になるわけで

すけれども、新築を２６戸考えております。先ほど議員おっしゃられたとおり、古い住宅につい

ては除却を考えております。当然建てかえ事業という考え方ですから、基本的には新しいところ

を建てれば古いところからそこに移りたいという方については優先的に御案内する。ただし、そ

の希望がない場合については、新しい方を募集していくような形になろうかと思います。 

●小野木議長 １番杉野議員。 

●１番杉野議員 十分理解できました。残り２６戸を新築しながら今後対応していくという御答

弁です。補正のときにも新たに繰越明許で２戸建てるような計画になっております。補正の部分

で可決されていますが、どうもいまひとつ将来性に欠ける部分があるなというような思いで、こ

れは私の余談だと思って聞いておいてください。 

 計画を考え直していただければというような思いでお話しをしてますが、今後その新しい住宅

を建て、住みかえの希望があれば住みかえをしていただくというようなお話ですけれども、中央

区のドリームタウン、結局は住みかえ事業で建てたところが世帯者住宅に独居の方たちが住んで

いるというようなことであります。今後２６戸についてもそのような形で住みかえ事業をやって
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いったとすると、また同じようなことが繰り返されるかなという思いがありますので、この住宅

政策については十分に検討していただいた中で、住みかえは住みかえとして、また高齢者の方は

高齢者として考えていっていただければというような思いで質問させていただきますが、その２

６戸の計画について、補正で組まれたような形の住宅を整備していかれるお考えなのか、それと

もほかにも違う考えを持って今後進められていかれるのか、その点だけ伺います。 

●小野木議長 答弁、宮口町長。 

●宮口町長 今の担当課長が御説明申し上げたとおりでありますけれども、ことしの予算の概要

についても申し上げましたとおり、ことしは町長の改選期でありますので骨格予算ということで

ございます。また、今、杉野議員の御質問のとおり、将来にわたってはやはり独居老人は独居老

人のような効率のよい住宅に入っていただいて、やはり家族持ちについては家族持ちのような形

で、将来についてはそういうある程度独居の方についてはやっぱり多少面積的にも規制を受けて

も、そういった住宅を建設していくべきだというふうに考えております。 

●小野木議長 先に進みます。 

 ４項河川費、１目河川総務費。 

（ 質 疑 な し ） 

●小野木議長 ５項施設費、１目施設管理費。 

（ 質 疑 な し ） 

●小野木議長 ６項公共下水道費、１目公共下水道総務費。 

（ 質 疑 な し ） 

●小野木議長 ８款消防費、１項消防費、１目消防費。 

（ 質 疑 な し ） 

●小野木議長 ２項災害対策費、１目災害対策費。 

 説明、渡部施設課長。 

●渡部施設課長 説明第９号、排水作業用仮橋製作工事の施工について御説明いたします。 

 この仮橋については、安骨・旅来地区において、大雨による冠水被害を軽減するために移動用

ポンプ車を配備する際、道道の通行どめが長時間になることを防ぐことを目的として、昨年度１

基製作しました。 

 当初は、移動可能なものをつくるので必要な箇所にその都度移動することを考えておりました

が、２カ所同時に必要な場合というのも十分想定されますので、本年度も１基製作し、本年度の

分は旅来第２樋門に設置するものとし、第８款消防費に計上するものであります。 

 設置位置については、別添位置図を参照していただきたいと思います。 

 工事概要について説明いたします。 

 排水作業用仮橋製作工事。工事予算額は９００万円、工事内容は鋼材を加工し、延長１６メー

トル、幅員４.５メートルの鋼製の仮橋１基を製作するものであります。 
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 なお、契約の方法につきましては、指名競争入札により行いますので、よろしくお願いいたし

ます。 

●小野木議長 説明が終わりました。 

 質疑を受けます。質疑はありませんか。 

 １番杉野議員。 

●１番杉野議員 大変前向きな予算化をしていただきまして、ありがとうございます。１基目の

ときに伺っておけばよかったのかなと思いますが、これらの移動設置等について、今までまだ使

われていない段階ですけれども。かなりの目方になっているというふうに思いますが、まず目方

と移動の方法等について、お考えがどういうふうに決まっているのか伺いたいと思います。 

●小野木議長 答弁、渡部施設課長。 

●渡部施設課長 この橋の全体重量については２２トンでございますので、９分割できるように

なっておりまして、現在１基つくったものについては、安骨の樋門のところに開発さんの土地に

置かせていただいております。それらをできるだけ早い時間で組み立て、設置しなければならな

いので、その現地に保管してあるのですが、移動についてはあくまでもクレーン車を使わなけれ

ばならないというふうに考えています。 

●小野木議長 先に進みます。 

 ９款教育費、１項教育総務費、１目教育委員会費。 

（ 質 疑 な し ） 

●小野木議長 ２目教育研究所費。 

（ 質 疑 な し ） 

●小野木議長 ３目学校保健費。 

（ 質 疑 な し ） 

●小野木議長 ４目スクールバス管理費。 

 説明、柄崎教育課長。 

●柄崎教育課長 説明第１０号、スクールバスの購入について御説明いたします。 

 本件につきましては、老朽化した児童生徒輸送車両更新のため、平成２５年度において下記の

とおりスクールバスを購入することとし、第９款教育費に計上したものであります。 

 １として、事業概要ですが、事業名、スクールバス購入事業。予算額８０２万円、事業内容、

湧洞線スクールバス１台を購入するものとし、主な諸現は排気量２,９９８ｃｃ、１７５馬力、

定員２９名であります。 

 なお、本事業は、平成１９年度に中古で購入した車両を更新するものであります。 

 ２として、契約の方法は、指名競争入札でありますので、御審議くださるようよろしくお願い

いたします。 

●小野木議長 質疑を受けます。質疑ありませんか。 
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（ 質 疑 な し ） 

●小野木議長 ２項小学校費、１目学校管理費。 

（ 質 疑 な し ） 

●小野木議長 ２目教育振興費。 

 １番杉野議員。 

●１番杉野議員 教育振興費でありますけれども、補正のときに伺ったものがこの中に含まれて

いるのであろうと、細節も１８の備品購入に８６万円、これ机等なのだろうというふうに私は思

いますけれども、あのときに伺っておけばよかったのかなと思いますが、教材を大切に使う教育

というものもありなのではないのかなという中で、年次ごとに新しいものを購入し、使っていく

ようにしたいという先般の課長の御説明でありましたけれども、それらのことについて、机、い

すについてはそれなりに老朽化もし、先輩諸氏が刻んでいった歴史が机についているものを更新

していく考えがあるというのは、理解できますけれども、ほかの学校内の教材等についても、物

を大切にという教育の方針がそれぞれの学校にあるのか、それなりの指導の中にそれらが含まれ

ているのか、それらによって新しいものをいただいたのだから大切にしましょうねという教育が

なされていくのか、この辺を教育長に伺います。 

●小野木議長 答弁、菅原教育長。 

●菅原教育長 議員お話のとおり、物を大切にするということは学校教育において日常的に実施

しておりますことですし、家庭教育においても本町の場合は当然にされているものと思います。 

 この教育振興費の一般教材につきましては、机、いすの管理備品ではなく、教材授業で使う地

図ですとか、理科教材ですとか、いろいろなものがありますけれども、それらを一般教材として

年次の消耗によって補充購入しているものであります。 

●小野木議長 ３項中学校費、１目学校管理費。 

（ 質 疑 な し ） 

●小野木議長 ２目教育振興費。 

（ 質 疑 な し ） 

●小野木議長 ４項社会教育費、１目社会教育総務費。 

（ 質 疑 な し ） 

●小野木議長 ２目文化振興費。 

（ 質 疑 な し ） 

●小野木議長 ３目図書館費。 

（ 質 疑 な し ） 

●小野木議長 ４目える夢館費。 

（ 質 疑 な し ） 

●小野木議長 ５項保健体育費、１目保健体育総務費。 
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（ 質 疑 な し ） 

●小野木議長 ２目体育施設費。 

（ 質 疑 な し ） 

●小野木議長 ３目学校給食費。 

（ 質 疑 な し ） 

●小野木議長 １０款災害復旧費、１項農業用施設災害復旧費、１目災害調査費。 

（ 質 疑 な し ） 

●小野木議長 ２項公共土木施設災害復旧費、１目災害調査費。 

（ 質 疑 な し ） 

●小野木議長 １１款公債費、１項公債費、１目元金。 

（ 質 疑 な し ） 

●小野木議長 ２目利子。 

（ 質 疑 な し ） 

●小野木議長 ３目公債諸費。 

（ 質 疑 な し ） 

●小野木議長 １２款予備費、１項予備費、１目予備費。 

（ 質 疑 な し ） 

●小野木議長 次に、２０１ページから２０９ページまでの平成２５年度給与費明細書について

質疑を受けます。質疑はありませんか。 

（ 質 疑 な し ） 

●小野木議長 質疑なしと認めます。 

 歳出全般について質疑を受けます。質疑はありませんか。 

（ 質 疑 な し ） 

●小野木議長 質疑なしと認めます。 

 次に、６ページの第２表、地方債について質疑を受けます。質疑はありませんか。 

（ 質 疑 な し ） 

●小野木議長 質疑なしと認めます。 

 それでは、本一般会計予算全般について質疑を受けます。質疑はありませんか。 

（ 質 疑 な し ） 

●小野木議長 質疑なしと認めます。 

 これから、討論を行います。討論はありませんか。 

（ 討 論 な し ） 

●小野木議長 討論なしと認めます。 

 これから、議案第１号を採決します。 
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 お諮りします。 

 本案は、原案のとおり可決することに御異議ありませんか。 

（ 異 議 な し ） 

●小野木議長 異議なしと認めます。 

 したがって、議案第１号は原案のとおり可決されました。 

 午後１時まで休憩します。 

午前１１時３８分 休憩 

午後 １時００分 再開 

●小野木議長 休憩前に引き続き、会議を開きます。 

 

       ◎ 議案第２号 

●小野木議長 議案第２号平成２５年度豊頃町国民健康保険特別会計予算についてを審議しま

す。 

 これから質疑を受けます。 

 平成２５年度豊頃町国民健康保険特別会計予算書、２２４ページをお開きください。 

 歳入歳出事項別明細書により、歳入を項ごとに質疑を受けます。 

 １款国民健康保険税、１項国民健康保険税。 

（ 質 疑 な し ） 

●小野木議長 ２款国庫支出金、１項国庫負担金。 

（ 質 疑 な し ） 

●小野木議長 ２項国庫補助金。 

（ 質 疑 な し ） 

●小野木議長 ３款療養給付費交付金、１項療養給付費交付金。 

（ 質 疑 な し ） 

●小野木議長 ４款前期高齢者交付金、１項前期高齢者交付金。 

（ 質 疑 な し ） 

●小野木議長 ５款道支出金、１項道負担金。 

（ 質 疑 な し ） 

●小野木議長 ２項道補助金。 

（ 質 疑 な し ） 

●小野木議長 ６款共同事業交付金、１項共同事業交付金。 

（ 質 疑 な し ） 

●小野木議長 ７款財産収入、１項財産運用収入。 

（ 質 疑 な し ） 
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●小野木議長 ８款繰入金、１項他会計繰入金。 

（ 質 疑 な し ） 

●小野木議長 ２項基金繰入金。 

（ 質 疑 な し ） 

●小野木議長 ９款繰越金、１項繰越金。 

（ 質 疑 な し ） 

●小野木議長 １０款諸収入、１項延滞金加算金及び過料。 

（ 質 疑 な し ） 

●小野木議長 ２項雑入。 

（ 質 疑 な し ） 

●小野木議長 歳入全般について質疑を受けます。質疑はありませんか。 

（ 質 疑 な し ） 

●小野木議長 質疑なしと認めます。 

 次に、２３６ページからの歳出についても項ごとに質疑を受けます。 

 １款総務費、１項総務管理費。 

（ 質 疑 な し ） 

●小野木議長 ２項運営協議会費。 

（ 質 疑 な し ） 

●小野木議長 ２款保険給付費、１項療養諸費。 

（ 質 疑 な し ） 

●小野木議長 ２項高額療養費。 

（ 質 疑 な し ） 

●小野木議長 ３項移送費。 

（ 質 疑 な し ） 

●小野木議長 ４項出産育児諸費。 

（ 質 疑 な し ） 

●小野木議長 ５項葬祭諸費。 

（ 質 疑 な し ） 

●小野木議長 ３款後期高齢者支援金等、１項後期高齢者支援金等。 

（ 質 疑 な し ） 

●小野木議長 ４款前期後期高齢者納付金等、１項前期高齢者納付金等。 

（ 質 疑 な し ） 

●小野木議長 ５款老人保健拠出金、１項老人保健拠出金。 

（ 質 疑 な し ） 
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●小野木議長 ６款介護納付金、１項介護納付金。 

（ 質 疑 な し ） 

●小野木議長 ５款老人保健拠出金、１項老人保健拠出金。 

（ 質 疑 な し ） 

●小野木議長 ６款介護納付金、１項介護納付金。 

（ 質 疑 な し ） 

●小野木議長 ７款共同事業拠出金、１項共同事業拠出金。 

（ 質 疑 な し ） 

●小野木議長 ８款保健事業費、１項特定健康診査等事業費。 

 ５番津久井議員。 

●５番津久井議員 この特定健診というのがありますけれども、町内の健診者は何パーセントぐ

らいされているのでしょうか。これたしか４０歳から７５歳までだったと聞いておりますが。 

●小野木議長 答弁、高井福祉課長。 

●高井福祉課長 お答えいたします。 

 ２４年度の実績でございますけれども、議員御指摘のとおり、対象者につきましては、国保加

入者の４０歳以上の方々に対して特定健診を行っております。本年度につきましては、３８０名

の方がこの特定健診を受診されておりまして、率にいたしまして３９.６％の受診率というふう

になっております。 

●小野木議長 ５番津久井議員。 

●５番津久井議員 人数からいきますと、かなり少ないような気がするわけですけれども、それ

とまた、この健診の内容についてどのような健診がされるのか、その辺についてお聞きしたいの

と、この健診もっとふやしていかなければならないと思うのですけれども、その町民に知らしめ

る方法として何か考えておられるのかどうか、お聞きしたいと思います。 

●小野木議長 暫時休憩します。 

午後 １時０５分 休憩 

午後 １時１０分 再開 

●小野木議長 再開します。 

 答弁、辻本保健師長。 

●辻本保健師長 特定健診の内容に関しましては、国保に加入されている４０歳から７４歳の方

に全員受診券を送付しまして周知し、健診の内容としては問診、身体計測、血圧測定、血液検

査、貧血検査、尿検査、心電図、眼底検査を全ての方に行っております。 

●小野木議長 ５番津久井議員。 

●５番津久井議員 この健診はたしか無料だったと思いますね。それで、やはり国民健康保険税

が年々というかふえてきている状況にあるわけですから、少しでも多くの町民の方々に受診して
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もらって、早くそういう病気を撲滅していくというふうな体制というのは必要ではないかという

ふうに思います。そういった意味で、ぜひ町民に多く知らしめていくということが必要ではない

かというふうに思います。その辺についてよろしくお願いしたいと思います。 

●小野木議長 答弁、高井福祉課長。 

●高井福祉課長 この件につきましては、議員御指摘のとおり町民の健康保持のためですから、

特にこのメタボリックシンドロームという部分で、男性女性の胴回り何センチ以上の場合は云々

というふうな、そういった測定一つの項目として実施をしております。 

 それで、我が町のこの特定健診の受診率ですけれども、５年間の推計数字では確実にパーセン

トを上げております。国としては対象者の６５％を受診させなさいというふうな大きな目標を掲

げておりまして、今、４０％弱ぐらいのところまで引き上げているところでございます。今後に

おきましても、御指摘のとおりいろいろなさまざまなＰＲ活動等々を通しながら、また受診率の

アップにつなげていきたいと思います。 

 以上です。 

●小野木議長 先に進みます。 

 ２項保健事業費。 

（ 質 疑 な し ） 

●小野木議長 ９款基金積立金、１項基金積立金。 

（ 質 疑 な し ） 

●小野木議長 １０款諸支出金、１項償還金及び還付加算金。 

（ 質 疑 な し ） 

●小野木議長 ２項国保診療報酬支払基金委託金。 

（ 質 疑 な し ） 

●小野木議長 １１款予備費、１項予備費。 

（ 質 疑 な し ） 

 次に、２５５ページの平成２５年度給与費明細書について質疑を受けます。質疑はありません

か。 

（ 質 疑 な し ） 

●小野木議長 質疑なしと認めます。 

 歳出全般について質疑を受けます。質疑はありませんか。 

（ 質 疑 な し ） 

●小野木議長 質疑なしと認めます。 

 それでは、本特別会計予算全般について質疑を受けます。質疑はありませんか。 

（ 質 疑 な し ） 

●小野木議長 質疑なしと認めます。 
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 これから討論を行います。討論はありませんか。 

（ 討 論 な し ） 

●小野木議長 討論なしと認めます。 

 これから、議案第２号を採決します。 

 お諮りします。 

 本案は、原案のとおり可決することに御異議ありませんか。 

（ 異 議 な し ） 

●小野木議長 異議なしと認めます。 

 したがって、議案第２号は原案のとおり可決されました。 

 

       ◎ 議案第３号 

●小野木議長 議案第３号 平成２５年度豊頃町介護保険特別会計予算について審議をします。 

 これから質疑を行います。 

 平成２５年度豊頃町介護保険特別会計予算書２６６ページをお開きください。 

 歳入歳出事項別明細書により歳入を項ごとに質疑を受けます。 

 １款介護保険料、１項介護保険料。 

（ 質 疑 な し ） 

●小野木議長 ２款使用料及び手数料、１項手数料。 

（ 質 疑 な し ） 

●小野木議長 ３款国庫支出金、１項国庫負担金。 

（ 質 疑 な し ） 

●小野木議長 ２項国庫補助金。 

（ 質 疑 な し ） 

●小野木議長 ４款道支出金、１項道負担金。 

（ 質 疑 な し ） 

●小野木議長 ２項道補助金。 

（ 質 疑 な し ） 

●小野木議長 ５款支払基金交付金、１項支払基金交付金。 

（ 質 疑 な し ） 

●小野木議長 ６款財産収入、１項財産運用収入。 

（ 質 疑 な し ） 

●小野木議長 ７款繰入金、１項他会計繰入金。 

（ 質 疑 な し ） 

●小野木議長 ２項基金繰入金。 
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（ 質 疑 な し ） 

●小野木議長 ８款繰越金、１項繰越金。 

（ 質 疑 な し ） 

●小野木議長 ９款諸収入、１項延滞金加算金及び過料。 

（ 質 疑 な し ） 

●小野木議長 ２項雑入。 

（ 質 疑 な し ） 

●小野木議長 歳入全般について質疑を受けます。質疑はありませんか。 

（ 質 疑 な し ） 

●小野木議長 質疑なしと認めます。 

 次に、２７６ページからの歳出についても項ごとに質疑を受けます。 

 １款総務費、１項総務管理費。 

（ 質 疑 な し ） 

●小野木議長 ２項徴収費。 

（ 質 疑 な し ） 

●小野木議長 ３項介護認定審査会費。 

（ 質 疑 な し ） 

●小野木議長 ２款保険給付費、１項介護サービス等諸費。 

（ 質 疑 な し ） 

●小野木議長 ２項介護予防サービス等諸費。 

（ 質 疑 な し ） 

●小野木議長 ３項その他諸費。 

（ 質 疑 な し ） 

●小野木議長 ４項高額介護サービス等費。 

（ 質 疑 な し ） 

●小野木議長 ５項高額医療合算介護サービス等費。 

（ 質 疑 な し ） 

●小野木議長 ６項特定入所者介護サービス等費。 

（ 質 疑 な し ） 

●小野木議長 ３款地域支援事業費、１項介護予防事業費。 

（ 質 疑 な し ） 

●小野木議長 ２項包括的支援事業任意事業費。 

（ 質 疑 な し ） 

●小野木議長 ４款基金積立金、１項基金積立金。 
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（ 質 疑 な し ） 

●小野木議長 ５款諸支出金、１項償還金及び還付加算金。 

（ 質 疑 な し ） 

●小野木議長 ２項繰出金。 

（ 質 疑 な し ） 

●小野木議長 次に、２９１ページから２９６ページの平成２５年度給与費明細書について質疑

を受けます。質疑はありませんか。 

（ 質 疑 な し ） 

●小野木議長 質疑なしと認めます。 

 歳出全般について質疑を受けます。質疑はありませんか。 

（ 質 疑 な し ） 

●小野木議長 質疑なしと認めます。 

 それでは、本特別会計予算全般について質疑を受けます。質疑はありませんか。 

（ 質 疑 な し ） 

●小野木議長 質疑なしと認めます。 

 これから討論を行います。討論はありませんか。 

（ 討 論 な し ） 

●小野木議長 討論なしと認めます。 

 これから、議案第３号を採決します。 

 お諮りします。 

 本案は、原案のとおり可決することに御異議ありませんか。 

（ 異 議 な し ） 

●小野木議長 異議なしと認めます。 

 したがって、議案第３号は原案のとおり可決されました。 

 

       ◎ 議案第４号 

●小野木議長  議案第４号平成２５年度豊頃町後期高齢者医療特別会計予算について審議しま

す。 

●小野木議長 これから、質疑を行います。 

 平成２５年度豊頃町後期高齢者医療特別会計予算書、３０６ページをお開きください。 

 歳入歳出事項別明細書により、歳入を項ごとに質疑を受けます。 

 １款後期高齢者医療保険料、１項後期高齢者医療保険料。 

（ 質 疑 な し ） 

●小野木議長 ２款繰入金、１項他会計繰入金。 
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（ 質 疑 な し ） 

●小野木議長 ３款繰越金、１項繰越金。 

（ 質 疑 な し ） 

●小野木議長 ４款諸収入、１項延滞金加算金及び過料。 

（ 質 疑 な し ） 

●小野木議長 ２項償還金及び還付加算金。 

（ 質 疑 な し ） 

●小野木議長 ３項雑入。 

（ 質 疑 な し ） 

●小野木議長 ５款広域連合支出金、１項広域連合支出金。 

（ 質 疑 な し ） 

●小野木議長 歳入全般について質疑を受けます。質疑はありませんか。 

（ 質 疑 な し ） 

●小野木議長 質疑なしと認めます。 

 次に、３１２ページからの歳出についても項ごとに質疑を受けます。 

 １款総務費、１項総務管理費。 

（ 質 疑 な し ） 

●小野木議長 ２項徴収費。 

（ 質 疑 な し ） 

●小野木議長 ２款後期高齢者医療広域連合納付金、１項後期高齢者医療広域連合納付金。 

（ 質 疑 な し ） 

●小野木議長 ３款諸支出金、１項償還金及び還付加算金。 

（ 質 疑 な し ） 

●小野木議長 ４款予備費、１項予備費。 

（ 質 疑 な し ） 

●小野木議長 歳出全般について質疑を受けます。質疑はありませんか。 

（ 質 疑 な し ） 

●小野木議長 質疑なしと認めます。 

 それでは、本特別会計予算全般について質疑を受けます。質疑はありませんか。 

（ 質 疑 な し ） 

●小野木議長 質疑なしと認めます。 

 これから、討論を行います。 

 討論はありませんか。 

（ 討 論 な し ） 
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●小野木議長 討論なしと認めます。 

 これから、議案第４号を採決します。 

 お諮りします。 

 本案は、原案のとおり可決することに御異議ありませんか。 

（ 異 議 な し ） 

●小野木議長 異議なしと認めます。 

 したがって、議案第４号は原案のとおり可決されました。 

 

       ◎ 議案第５号 

●小野木議長 議案第５号平成２５年度豊頃町医療施設特別会計予算について審議をします。 

 これから、質疑を行います。 

 平成２５年度豊頃町医療施設特別会計予算書、３２６ページをお開きください。 

 歳入歳出事項別明細書により、歳入を項ごとに質疑を受けます。 

 １款財産収入、１項財産運用収入。 

（ 質 疑 な し ） 

●小野木議長 ２款繰入金、１項他会計繰入金。 

（ 質 疑 な し ） 

●小野木議長 ３款繰越金、１項繰越金。 

（ 質 疑 な し ） 

●小野木議長 ４款諸収入、１項診療報酬収入。 

（ 質 疑 な し ） 

●小野木議長 歳入全般について質疑を受けます。質疑はありませんか。 

（ 質 疑 な し ） 

●小野木議長 質疑なしと認めます。 

 次に、３３０ページからの歳出についても項ごとに質疑を受けます。 

 １款医院費、１項医院費。 

（ 質 疑 な し ） 

●小野木議長 ２款診療所費、１項診療所費。 

（ 質 疑 な し ） 

●小野木議長 ３款歯科診療所費、１項歯科診療所費。 

（ 質 疑 な し ） 

●小野木議長 ４款公債費、１項公債費。 

（ 質 疑 な し ） 

●小野木議長 歳出全般について質疑を受けます。質疑はありませんか。 
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（ 質 疑 な し ） 

●小野木議長 質疑なしと認めます。 

 それでは、本特別会計予算全般について質疑を受けます。質疑はありませんか。 

（ 質 疑 な し ） 

●小野木議長 質疑なしと認めます。 

 これから、討論を行います。討論はありませんか。 

（ 討 論 な し ） 

●小野木議長 討論なしと認めます。 

 これから、議案第５号を採決します。 

 お諮りします。 

 本案は、原案のとおり可決することに御異議ありませんか。 

（ 異 議 な し ） 

●小野木議長 異議なしと認めます。 

 したがって、議案第５号は、原案のとおり可決されました。 

 

       ◎ 議案第６号 

●小野木議長 議案第６号平成２５年度豊頃町簡易水道特別会計について審議をします。 

 これから質疑を行います。 

 平成２５年度豊頃町簡易水道特別会計予算書、３４６ページをお開きください。歳入事項別明

細書により歳入を項ごとに質疑を受けます。 

 １款使用料及び手数料、１項使用料。 

（ 質 疑 な し ） 

●小野木議長 ２項手数料。 

（ 質 疑 な し ） 

●小野木議長 ２款国庫支出金、１項国庫補助金。 

（ 質 疑 な し ） 

●小野木議長 ３款繰入金、１項他会計繰入金。 

（ 質 疑 な し ） 

●小野木議長 ４款繰越金、１項繰越金。 

（ 質 疑 な し ） 

●小野木議長 ５款町債、１項町債。 

（ 質 疑 な し ） 

●小野木議長 歳入全般について質疑を受けます。質疑はありませんか。 

（ 質 疑 な し ） 
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●小野木議長 質疑なしと認めます。 

 次に、３５２ページからの歳出についても項ごとに質疑を受けます。 

 １款総務費、１項総務管理費。 

 説明、渡部施設課長。 

●渡部施設課長 説明第１１号、水道施設更新工事の施工について御説明いたします。 

 本事業につきましては、良好な水道水を安定して供給することを目指し、水道施設の老朽化し

た機械、電気設備などを計画的に更新するために、昨年度に引き続き継続して工事を行うことと

し、第１款総務費に計上したものであります。 

 工事箇所につきましては、別に施工位置図を添付しておりますので、参照していただきたいと

思います。 

 工事概要について説明いたします。 

 茂岩簡易水道基幹的施設改良工事、水道施設更新工事。工事予算額は１億１,５４０万円、工

事内容は、茂岩送水ポンプ場及び茂岩高台ポンプ場の電気計装更新、機械設備更新。茂岩配水

池、電気計装更新。統内配水池、電気計装更新、機械設備更新。大川ポンプ場、機械設備更新。

湧洞ポンプ場、機械設備更新。二宮地区配水管布設がえ、ＶＷＰ１００ミリメートル、延長２２

０メートルであります。 

 なお、契約方法につきましては、指名競争入札により行いますので、よろしくお願いいたしま

す。 

●小野木議長 それでは、質疑を受けます。質疑はありませんか。 

（ 質 疑 な し ） 

●小野木議長 先に進みます。 

 ２款公債費、１項公債費。 

（ 質 疑 な し ） 

●小野木議長 ３款予備費、１項予備費。 

（ 質 疑 な し ） 

●小野木議長 次に、３５９ページから３６３ページまでの平成２５年度給与費明細書について

質疑を受けます。質疑はありませんか。 

（ 質 疑 な し ） 

●小野木議長 質疑なしと認めます。 

 歳出全般について質疑を受けます。質疑はありませんか。 

（ 質 疑 な し ） 

●小野木議長 質疑なしと認めます。 

 次に、３４０ページの第２表、地方債について質疑を受けます。質疑はありませんか。 

（ 質 疑 な し ） 
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●小野木議長 質疑なしと認めます。 

 それでは、本特別会計予算全般について質疑を受けます。質疑はありませんか。 

（ 質 疑 な し ） 

●小野木議長 質疑なしと認めます。 

 これから、討論を行います。討論はありませんか。 

（ 討 論 な し ） 

●小野木議長 討論なしと認めます。 

 これから、議案第６号を採決します。 

 お諮りします。 

 本案は、原案のとおり可決することに御異議ありませんか。 

（ 異 議 な し ） 

●小野木議長 異議なしと認めます。 

 したがって、議案第６号は、原案のとおり可決されました。 

 

       ◎ 議案第７号 

●小野木議長 議案第７号平成２５年度豊頃町公共下水道特別会計予算についてを審議します。 

 これから質疑を行います。 

 平成２５年度豊頃町公共下水道特別会計予算書、３７６ページをお開きください。 

 歳入歳出事項別明細書により、歳入を項ごとに質疑を受けます。 

 １款分担金及び負担金、１項分担金。 

（ 質 疑 な し ） 

●小野木議長 ２款使用料及び手数料、１項使用料。 

（ 質 疑 な し ） 

●小野木議長 ３款国庫支出金、１項国庫補助金。 

（ 質 疑 な し ） 

●小野木議長 ４款繰入金、１項他会計繰入金。 

（ 質 疑 な し ） 

●小野木議長 ５款繰越金、１項繰越金。 

（ 質 疑 な し ） 

●小野木議長 ６款諸収入、１項貸付金元利収入。 

（ 質 疑 な し ） 

●小野木議長 歳入全般について質疑を受けます。質疑はありませんか。 

（ 質 疑 な し ） 

●小野木議長 質疑なしと認めます。 
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 次に、３８０ページからの歳出についても項ごとに質疑を受けます。 

 １款総務費、１項総務管理費。 

 ６番大谷議員。 

●６番大谷議員 先日の２４年度の予算でも貸付金につきましては、補正で減額補正したわけで

すが、ここにも今年度２５年度にものっているのですけれども、それぞれ個々人も費用対効果を

考えて水洗化をしようかしまいかというふうな考えを持っているのだろうというふうに思います

が、ここ数年改造に至っている件数が少ないわけですが、今後はこれをどのように進めていくか

お聞かせ願いたいと思います。 

●小野木議長 答弁、渡部施設課長。 

●渡部施設課長 ただいまの質問ですが、今後区域を拡張する考えはありませんので、新たな区

域を設定することはありません。ですから、大幅に水洗化が進むということはありませんが、既

設の水洗化区域の中でいまだに水洗化されてない方がいらっしゃいますが、その方々につきまし

ては、町の広報紙等で水洗化についてＰＲはしてますが、お年寄りだとか、住宅自体が老朽化し

ていて、なかなか進まないのが現実でございます。 

 ただし、新しい住宅を建てられる方については、水洗化をやっておりますので、毎年何件かは

ふえております。ただ、この改造資金につきましては、あくまでもそのときに銀行からお金を借

りるための制度でございますので、自己資金で対応する場合については、この改造資金は適用さ

れておりません。 

●小野木議長 ６番大谷議員。 

●６番大谷議員 水洗化ということで取り組んできているわけですが、せっかくの大きな施設で

すから、個人の費用対効果というものは十分考えられますけれども、推進の仕方によってはもっ

ともっと伸びていくのではないかというふうに思いますが、いかがですか。 

●小野木議長 答弁、渡部施設課長。 

●渡部施設課長 効果があるかどうかはわかりませんが、今後そういう水洗化されてない方に対

して、戸別にビラ等を啓蒙することを考えていきたいと思います。 

●小野木議長 先に進みます。 

 ２項施設管理費。 

（ 質 疑 な し ） 

●小野木議長 ２款公債費、１項公債費。 

（ 質 疑 な し ） 

●小野木議長 ３款予備費、１項予備費。 

（ 質 疑 な し ） 

 次に、３８７ページから３９１ページまでの平成２５年度給与費明細書について質疑を受けま

す。質疑はありませんか。 
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（ 質 疑 な し ） 

●小野木議長 質疑なしと認めます。 

 歳出全般について質疑を受けます。質疑はありませんか。 

（ 質 疑 な し ） 

●小野木議長 質疑なしと認めます。 

 次に、３７０ページの第２表、債務負担行為について質疑を受けます。質疑はありませんか。 

（ 質 疑 な し ） 

●小野木議長 質疑なしと認めます。 

 それでは、本特別会計予算全般について質疑を受けます。質疑はありませんか。 

（ 質 疑 な し ） 

●小野木議長 質疑なしと認めます。 

 これから、討論を行います。討論はありませんか。 

（ 討 論 な し ） 

●小野木議長 討論なしと認めます。 

 これから、議案第７号を採決します。 

 お諮りします。 

 本案は、原案のとおり可決することに御異議ありませんか。 

（ 異 議 な し ） 

●小野木議長 異議なしと認めます。 

 したがって、議案第７号は原案のとおり可決されました。 

 

       ◎ 休会及び開議の議決 

●小野木議長 お諮りします。 

 議事の都合により、３月９日から３月１１日までの３日間を休会としたいと思います。 

 御異議ありませんか。 

（ 異 議 な し ） 

●小野木議長 異議なしと認めます。 

 したがって、３月９日から３月１１日までの３日間を休会することに決定しました。 

       ◎ 延会宣告 

●小野木議長 以上で、本日の日程は全て終了しました。 

 本日は、これで散会します。 

午後 １時３４分 散会 

 

 


